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平成 30年 第９回大河原町教育委員会定例会会議録 

１ 招集日時  平成 30年 9月 21日（金） 午後 1時 

 

２ 招集場所  大河原町役場 議員執務室 

 

３ 出席委員  舟山幸枝委員、一盃森広志委員、丹羽宜博委員、古山陽子委員、齋一志教育長 

 

４ 説明のため出席した者 

   教育総務課長 尾形 彰、生涯学習課長 八島 良隆、学校教育専門監 池田 尚人 

 

５ 開  会  午後 1時   

 

６ 平成 30年第 8回教育委員会定例会会議録の承認について  

   舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。  

齋教育長、古山委員 署名。 

 

７ 平成 30年第 9回教育委員会定例会会議録署名の委員指名について 

   舟山委員   齋教育長、一盃森委員を指名する。 

 

８ 教育長報告 

（１） 一般事務報告 

報告第 22号 平成 30年第 3回大河原町議会定例会の結果について 

（説明者：教育総務課長、生涯学習課長） 

資料は別紙資料である。（詳細は資料参照） 

   （質 疑）  

   丹羽委員    小中学校全教室にエアコンの設置をして、国から補助金で戻ってくるということ

はあるのか。 

   教育長     ３分の１が補助対象である。その他は起債等の方法で対応する方向である。 

   教育総務課長  もし事業実施後に補助事業が認められなかった場合は、後で再申請し補助対象に

なるということはない。その分は町の起債で対応せざるを得ない。 

   舟山委員    全国で補助申請が一斉にあると補助金がもらえないという可能性も高いのではな

いか。 

   教育長     国で予算化を決定しているので、補助が無くなるということは考えていない。町

長も実施の方向で決定している。 

   丹羽委員    エアコンは、集中管理型か、独立型か、どちらを導入する方向か。 
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   教育総務課長  それぞれにメリットデメリットがある。現地調査や全国的な動向を確認しながら

進めていきたいと考えている。 

   一盃森委員   今回の決断は非常に素晴らしい、英断だと思う。学校の教室も場所によって気温

の上昇が激しいところがあるので、その辺も考慮しながらすすめていただきたい。 

   教育総務課長  全体的には３億円以上の経費が掛かると見込んでいる。３分の１が補助対象にな

ったとしても、その他の部分は起債と町の一般財源を充てることになる。 

   教育長     今までも議員からエアコンの要望は出ていた。しかしながら今年度の夏は本当に

異常で、とても我慢できる状態ではなかった。町長にエアコン全校設置のご英断をい

ただき本当に感謝している。 

 

    舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。 

 

 報告第 23号 教育委員の任命に係る議会の同意について 

（説明者：教育総務課長） 

一盃森広志委員が平成 30年 11月 11日で任期満了をむかえるにあたり、継続の議会同意を得たも

のである。  

（質 疑）  なし 

 

 報告第 24号 大河原クロスカントリー大会補助金交付要綱の制定について 

（説明者：生涯学習課長） 

 資料は別紙資料である。施行は４月１日とし、今年度から施行となる。今までは指定管理の委託料

に含まれていたのだが、経費がより正確にわかるように、指定管理者へクロスカントリー大会に補助

金として交付し、大会を運営していただくことになる。 

（質 疑） 

一盃森委員   他市町もこのように要綱を整備して補助金で運営しているのか。 

生涯学習課長  周辺市町もほとんどこの補助金様式で実施している。事業終了後に実績報告書を

出していただき、経費の明確化を図る。 

 

（２） 専決事務報告 

報告第４号 専決処分の報告について 

 （平成３０年度大河原町一般会計補正予算（第２号））  

 （説明者：教育総務課長、生涯学習課長） 

資料は別紙資料である。（詳細は資料参照） 

 

   舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。 

        

 １０ その他 

（１） 教育長報告 



 

- 3 - 

 

（説明者：齋教育長） 

資料は別紙資料である。 

Ⅰ教育事務所から 

 １ 鑑清水 

 ２ 管理職選考試験について 

 ３ 教員の事故防止について 

 ４ 人事について 

 ５ 31年度加配について 

             

Ⅱ羽ばたく 大河原の子供 

 １ 9月（エアコン）議会関係 

 ①万波議員 小・中学校の暑さ対策（エアコン） 

 ②堀江議員 異常気象の中での、学校でのエアコン設置について 

 ③大沼議員 家庭教育支援について 

 ④須藤議員 教育行政について（エアコン） 

 ⑤枡議員  普通教室のエアコン設置について 

※ 岡崎議員 児童生徒一人あたりの税金はどのくらい使われているか知らせるべき。 

※ 秋山議員 大河原橋の下、大河原公園付近河川敷付近で、子どものいじめ事案があり、議員が     

現場に出向いた。パトロールを強化してほしい。 

２ 大河原町インリーダー研修会 

 9月 8日（土）～9日（日） 

 蔵王自然の家 

  参加した小学生 31名  ジュニアリーダー 5名  引率 4名 

  星空学習会（池田専門監）  仙台大学の学生支援 

      

３ 大河原町立小学校陸上大会 

  ９月１３日（木） 大河原南小学校校庭 

  ①会場設営 南小学校の先生方に感謝 

  ②リレー  金ケ瀬小学校の健闘を讃えて 

  ③新記録  5年女子 80MHｍ、5・6年男女 800M 

   

   ４ 宮城県第２位 「算数チャレンジ大会」 

   ９月８日 宮城県庁講堂開催 

   ２９８チーム中３３チームが本選出場 

   第１位 利府小学校 JSSK 130点 

   第２位 大河原小学校 算チャレトリプル DX 120点 

    〃  金ケ瀬小学校 金ケ瀬 GOLD     120点 

    〃  塩竃第一小学校 築館小学校    120点 
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   ５ 大河原管内英語暗唱弁論大会 

  優秀賞 大河原中学校３年 

 

６ 科学の甲子園 ジュニア県予選 

（1）小学生の部 

№ 学 校 名 チーム名 順位（15チーム中） 

１ 大河原小学校 サイエンスボーイ ７ 

２ 大河原小学校 理科大好き １１ 

３ 大河原小学校 レッツサイエンス ６ 

４ 大河原小学校 チーム・ニュートン ５ 

  

（2）中学生の部  

№ 学校名 チーム名 順位 合計 筆記得

点 

筆記

順位 

実技

得点 

実技

順位 

１ 大河原中学校 ＯＪＨ ２ 464 184 184 280 3 

２ 大河原中学校 ＫＩＴ ８ 353 73 25 280 3 

３ 大河原中学校 大中科学部 16 290 60 26 300 8 

 大河原中ＯＪＨチームは、全国大会へ出場決定（12月 7日～9日 つくば） 

 

７ 柴田郡中学校駅伝大会 

  平成 30年 8月 31日 （角田市陸上競技場） 

 ＜男子＞17.75Ｋｍ 

  大河原中学校 Ａ 第 1位 

 ＜女子＞11.18Ｋｍ 

  大河原中学校 Ａ 第 1位 

 

 ８ みやぎ小・中学生いじめゼロコンクール  

  優良賞 大河原小学校児童会「大切にしたい 相手も 自分も」 

  奨励賞 大河原南小学校 みなみ風児童会「平和な未来へＧＯ」 

  奨励賞 金ケ瀬小学校 6年生 「その行動がぼくらの未来を変える」 

  奨励賞 大河原中学校生徒会 「幸せなら手をたたこう」 

  奨励賞 金ケ瀬中学校生徒会 「個性を認め合おう」  

    

（質 疑）    

丹羽委員    大河原中学校の科学甲子園県大会第２位、非常に素晴らしい。どのような問題がで

ているのか。 
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専門監     チーム問題等が出ると聞いている。町でも実施したいと思っているが実験は費用

がかかるのでなかなか実現が難しいところである。全国大会への旅費は実施団体が

支給してくれるときいている。    

        実は昨日、プログラミング教育関連で研修を受けてきた。新学習指導要領で開始す

るプログラミング教育に沿った教材で動かす人型ロボットが商品化しているので、

導入を検討したいと考えている。英語の授業等での活用もできるようである。 

教育長     子供たちも非常に興味を持つ教材であると考えている。是非導入に向けて検討し

ていきたい。 

教育総務課長  予算化か、教育慈愛基金を使わせてもらうか、方向性を定めて動いていきたい。 

専門監     学校で使用するという契約になるが、子供たちの活動の発表で公民館等に持ち込

んで使用することも可能であることも業者に確認している。 

舟山委員    科学甲子園で県内２位を収めた科学部の発表に利用するのもよろしいのではない

か。 

一盃森委員   二華中に次ぐ第２位とのこと、非常に立派なことであり、科学部の今後ますますの

活躍が期待される。 

 

（２）各課長報告   

（説明者：教育総務課長、生涯学習課長） 

１０月の行事予定を説明申し上げる。別紙資料である。 

   

１１ 次回教育委員会の開催日程について 

舟山委員長  次回の定例会は、平成 30年 10月 26日（金）午後 2時から開会する。 

        

１２ 閉会宣言  午後 2時 30分     

 

平成 30年 10月 26日 

      署名委員 

 

      署名委員 


